

MERCIII.co

Micro agence de
compétences
Office manager
senior & RAF



Emilie Y.

Fondatrice
MERCIII

PARTENARIAT MERCIII PROJET ÉCOLE AU BURKINA FASO



L'histoire se déroule dans le quartier de Yamtenga au Burkina Faso.
Yamtenga signifie "terre des esclaves".

Bien que cette terre soit empreinte d'un passé tragique et chargé d'histoire, le quartier est multiculturel, les communautés majoritairement musulmanes et chrétiennes coexistent de manière apaisée.

Les fêtes religieuses de l'Aïd et de Noël sont célébrées, par tous, ensemble.

Ce quartier de Ouagadougou, légèrement excentré, près du barrage de Yamtenga ne dispose d'aucune infrastructure, sous entendons ni eau courante, ni électricité.

Au Burkina Faso, l'école est payante, une partie des familles ne peuvent pas payer la scolarité, par conséquent, la grande majorité des enfants ne savent ni lire, ni écrire et ce phénomène s'accroît.

Eric habite au Ghana une partie de l'année, avec sa famille, et travaille en France. Riche de cette double culture, voyageur, c'est en 2017, pour la première fois et après 20h de voyage, en bus, qu'il découvre le quartier de Yamtenga. Eric est touché. D'après lui, le Burkina reste, aujourd'hui, l'un des derniers pays d'Afrique à avoir conservé cette belle authenticité.

La rencontre entre Eric et Adama se fait grace à leur femme respective. Né alors une belle amitié et une envie de "faire bouger les choses".

Adama est propriétaire d'un vaste terrain à Yamtenga, sur lequel gît un petit bâtiment en terre cuite comprenant deux rangs de parpaings de 12m sur 5.

Eric exprime qu'il a vécu une "résonance", qu'il a "eu envie d'écouter son cœur" et eu envie de "filer un coup de main".

Germe alors dans l'esprit d'Eric l'idée de créer une école gratuite, accessible aux enfants du quartier, à tous.

Eric et Adama s'entendent sur leur projet, l'école sera créée.

Il faudra quelques années pour que le projet voit le jour et que l'école ouvre ses portes fin 2021. Pendant ce temps, il s'agit de finaliser la construction, acheter le matériel nécessaire (panneaux solaires, bancs, tableaux), convaincre les habitants du quartier, les familles, d'installer leurs enfants sur les bancs de l'école, et bien évidemment, de recruter la première et toute nouvelle institutrice du quartier, Nathalie.

La première classe de CP1 ouvre ses portes courant d'année 2021-2022. L'année scolaire est entamée, peu importe, le projet est lancé. Ce sont 12 élèves du quartier, âgés de 6 à 10 ans, qui s'installent sur les bancs, attentivement, devant Nathalie pour apprendre à lire, à écrire et à compter.

En octobre 2022, 22 élèves intègrent la classe de CP1 dès la rentrée scolaire. Cette fois, pour une année complète. La plupart sont des filles.

Cette année tout est organisé, les élèves bénéficient du programme national, des mêmes livres, des mêmes examens de fin de cycle. En juin, tous se sont présentés aux examens. A l'heure où se rédige le texte les résultats sont en attente.

Nathalie estime que 10 des 12 élèves obtiendront très probablement leurs examens de passage en CP2.

C'est alors que l'histoire se poursuit. Forts de cette réussite, une seconde classe de CP2 ouvrira ses portes en octobre 2023.

La nouvelle institutrice, Rouakiatou est recrutée, elle rejoindra Nathalie. Puis ce sont d'autres bancs, un autre tableau, d'autres livres qui doivent être financés cet été. De nouveaux élèves intégreront la classe de CP1, alors que les élèves qui auront obtenu leur examen passeront en CP2.

Si le projet d'ouverture d'une seconde classe a émergé, c'est parce que les élèves se sont révélés assidus tout au long de l'année et que les familles, après quelques réticences sont, aujourd'hui, toutes reconnaissantes du travail accompli.

Nous espérons tous que le projet perdurera et que d'autres classes ouvriront.

MERCIIII participera, cet été, à l'achat du matériel pour garantir l'ouverture de la nouvelle classe de CP2. Si vous aussi, vous avez envie de participer au projet, merci de m'en faire part.